





fisik maupun mental, serta menentukan keberhasilan individu tersebut dalam berhubungan dan berinteraksi dengan lingkungannya. Semua hal tersebut adalah faktor-faktor dasar dari tercapainya kebahagiaan dan kesuksesan hidup seseorang (Reivich & Shatte, 2002).

Pandangan mengenai resiliensi yang dijelaskan diatas menunjukkan bahwa resiliensi bukan hanya menyebabkan seseorang dapat mengatasi atau pulih dari kesulitan tetapi resiliensi juga membuat seseorang dapat meningkatkan kehidupannya menjadi lebih positif. Pandangan Reivich & Shatte tersebut mengandung makna bahwa resiliensi tidak hanya dibutuhkan pada saat seseorang mengalami kesulitan berat, namun juga pada saat seseorang menjalani permasalahan dalam hidup sehari-hari.

Menurut Desmita (2012), resiliensi (daya lentur) adalah kemampuan atau kapasitas insani yang dimiliki seseorang, kelompok atau masyarakat yang memungkinkan untuk menghadapi, mencegah, meminimalkan, bahkan menghilangkan dampak-dampak yang merugikan dari kondisi-kondisi yang tidak menyenangkan, atau bahkan mengubah kondisi kehidupan yang menyengsarakan menjadi suatu hal yang wajar untuk diatasi. Bagi mereka yang resilien, resiliensi membuat hidupnya menjadi lebih kuat. Artinya resiliensi akan membuat seseorang berhasil menyesuaikan diri dalam berhadapan dengan kondisi-kondisi yang tidak menyenangkan, perkembangan sosial, akademis, kompetensi vokasional, dan bahkan tekanan hebat yang inheren dalam dunia sekarang sekalipun.

















kehidupannya, yang mencakup pula keberanian seseorang untuk mengatasi segala ketakutan-ketakutan yang mengancam dalam kehidupannya.

Sebagaimana telah dipaparkan sebelumnya, bahwa resiliensi lebih dari sekedar bagaimana seorang individu memiliki kemampuan untuk mengatasi kemalangan dan bangkit dari keterpurukan, namun lebih dari itu resiliensi juga merupakan kemampuan individu meraih aspek positif dari kehidupan setelah kemalangan yang menimpa (Reivich & Shatte, 2002).

Namun banyak individu yang tidak mampu melakukan *reaching out*. Hal ini dikarenakan, sejak kecil individu telah diajarkan untuk sedapat mungkin menghindari kegagalan dan situasi yang memalukan. Mereka adalah individu-individu yang lebih memilih memiliki kehidupan standar dibandingkan harus meraih kesuksesan namun harus berhadapan dengan resiko kegagalan hidup dan hinaan masyarakat. Hal ini menunjukkan kecenderungan individu untuk berlebih-lebihan dalam memandang kemungkinan hal-hal buruk yang dapat terjadi di masa mendatang. Mereka ini memiliki rasa ketakutan untuk mengoptimalkan kemampuan mereka hingga batas akhir.



Dewasa awal dikatakan pula sebagai masa muda. Istilah ini ditulis oleh sosiolog (Kenniston dalam Santrock, 2002) yang mengemukakan bahwa masa muda merupakan periode transisi antara masa remaja dan masa dewasa yang merupakan masa perpanjangan kondisi ekonomi dan pribadi yang sementara. Kenniston mengemukakan dua kriteria penting untuk menunjukkan peermulaan dari masa dewasa awal, yaitu kemandirian ekonomi dan kemandirian dalam membuat keputusan. Keputusan yang dimaksud adalah keputusan yang terkait dengan penyelesaian studi, pilihan pekerjaan, tentunya pula tidak terlepas dari keputusan dalam menghadapi kesiapan diri untuk menikah dan hidup berkeluarga.

Hurlock, 1980 memaparkan terdapat ciri-ciri umum perkembangan fase usia dewasa awal sebagai berikut :

- a. Masa Pengaturan, usia dewasa awal merupakan saat ketika seseorang mulai menerima tanggung jawab sebagai orang dewasa.
- b. Usia Produktif, usia dewasa awal merupakan masa yang paling produktif untuk memiliki keturunan, dengan memiliki anak mereka akan memiliki peran baru sebagai orang tua.
- c. Masa Bermasalah, pada usia dewasa awal akan muncul masalah-masalah baru yang berbeda dengan masalah sebelumnya, di antaranya masalah pernikahan.
- d. Masa Ketegangan Emosional, usia dewasa awal merupakan masa yang memiliki peluang terjadinya ketegangan emosional, karena pada masa











Adanya peringatan *drop out* yang diterimanya membuat mahasiswa merasa cemas akan studinya. Kondisi ini tentu dapat mengganggu proses belajar serta aktivitas kesehariannya. Sehingga dapat dikatakan bahwa mahasiswa tersebut mengalami stress dan mencari solusi dari permasalahan yang dihadapinya. Resiliensi dalam hal ini bisa digunakan sebagai salah satu cara untuk membantu meringankan masalah yang sedang dihadapinya.

Dengan menggunakan tujuh kemampuan yang merupakan aspek resiliensi menurut Reivich & Shatte, mahasiswa yang terancam DO bisa bangkit dari rasa keterpurukannya. Sehingga bisa melanjutkan studi dengan rajin dan lebih baik dari sebelumnya.

Dengan adanya resiliensi tersebut dapat membuat mahasiswa mampu melewati masalah yang dialami dengan positif dan bangkit melakukan aktivitas dalam hidupnya. Sehingga subjek bisa mencapai keinginannya dengan baik dan menata masa depan yang cerah.